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本报讯（记者 李迎博）昨日，记者从市金融办获悉，
我市还贷周转金政策有了新的调整：使用对象扩大至中
小微企业，且市、县两级财政分别增资扩大还贷周转金规
模，申请额度最高可达1000万元。

当银行贷款即将到期，流动资金恰好出现暂时困难
时，我市不少小微企业往往选择高利率的民间借贷，这不
仅会增加还贷成本，还会增加企业运行的风险。还贷周
转金恰好帮助企业无间隙地获得融资，消除资金链断裂
的风险，还可保证企业维持良好的信用记录。

去年，市财政部门拿出 2000 万元设立企业还贷周
转金，主要针对在我市依法经营、经济效益良好、符合国
家产业政策和信贷政策、确实存在流动资金暂时困难、经
贷款银行确认正在办理还旧贷新手续并同意给予续贷的
小微企业。企业申请还贷周转资金额度原则上每笔在
700万元以内且不超过其还款(贷款)金额的70%，10日
内免收任何费用。

市金融办相关负责人介绍，今年，市、县两级财政分
别增资，扩大还贷周转金规模。市财政再增资 2000 万
元，各县（市）区各出 500 万元正在陆续注入还贷资金
池。目前我市还贷周转金的资金规模已达1亿元，更多
中小微企业将享受到这项惠民政策。

另外，与去年相比，申请使用还贷周转金的对象从小
微企业扩大到中小微企业，包括小微企业主。企业申请
使用还贷周转金的额度扩大至不超过贷款金额的80%，
且最高不超过 1000 万元。新政策规定，企业从使用日
开始7日内可免费使用，超过7日将收取一定费用，最长
不超过30天。如遇国家节假日可顺延，国家法定节假日
期间免收费用。

自去年4月起我市开展还贷周转金业务，截至目前，
周转金额已达11亿元，帮助近300家企业化解了银行贷
款逾期风险，同时降低企业倒贷还贷成本。

我市调整还贷周转金政策

申请额度最高
可达1000万元

本报讯（记者 孙小蕊）18日，市价格监督检查局工
作人员到国际牡丹园、国家牡丹园、王城公园等牡丹观赏
园，暗访停车收费情况。

在国际牡丹园临时停车场内，两名来自山西和陕西
的车主分别向停车场工作人员交了10元停车费。在执
法人员监督下，工作人员分别将多收的5元退还车主。

市价格监督检查局相关负责人表示，在第33届中国
洛阳牡丹文化节期间，截至17日，市价格监督检查局共
受理牡丹观赏园周边停车场举报18起，目前均已按规定
处理。其中，处罚9起，包括对洛浦公园东门（洛阳桥北
头）超标准收费者罚款1000元、国家牡丹园门口停车场
超标准收费者罚款 1000 元、国际牡丹园门口停车场超
标准收费者罚款 1000 元、中国国花园东门停车场超标
准收费者罚款 1000 元等。截至目前，尚未收到涉及宾
馆、酒店床位价格及牡丹观赏园门票价格的投诉举报。

该负责人表示，经市停车管理办公室批准设立在牡
丹观赏园周边的停车场（点）收费将实行临时价格，标准
为：小型车辆每次5元，中型车辆每次10元，大型车辆每
次20元。其他停车场（点）收费仍按原标准执行。游客
如果遇到价格违规情况，可拨打价格举报电话12358。

市价格监督检查局
暗访市区部分停车场

违规收费将被处千元罚款

本报讯（记者 苏楠 通讯员 郝春苑）“18日，我们有
10家门店在洛阳同时开业，按照公司每到一地就要做慈善
的传统，我们决定拿出1万元设立煌上煌助学基金。”昨日，
江西煌上煌集团食品股份有限公司副总经理范旭明说。

该基金是《洛阳市慈善总会慈善冠名基金实施管理
办法（试行）》自3月1日起实施以来设立的首个企业慈
善冠名基金。范旭明说，该基金将主要用于资助洛阳市
在校贫困学生，下一步公司将10家新开业门店从4月19
日至5月18日一个月营业收入的1%注入该基金，后续
还将根据基金使用情况不断注资。

市慈善总会工作人员表示，目前，我市已有12名市
民在市慈善总会设立个人冠名基金，但企业设立慈善冠
名基金尚属首次，也期待更多的爱心企业通过设立冠名
基金提高知名度和影响力。有意设立慈善冠名基金的市
民或企业负责人可拨打 63360393、63362912 或到西工
区金谷园路72号滨江大厦6楼咨询。

煌上煌集团捐资1万元
设立助学基金

我市首个企业
慈善冠名基金成立

■日前，海口旅游委在我市召
开海口春夏旅游推介会，透露海口
洛阳两地出台多项旅游优惠政策。

海口旅游委负责人介绍，为了
让洛阳海口两地游客享受到两地更
优惠的服务，海口市将与我市开展
两地旅游互换活动。如洛阳游客持
洛阳景区的门票票根，在海口可冲
抵等值门票价格；洛阳籍游客经新
郑机场飞海口旅游，可免当地景区
门票等。推出“放心游”旅游年，设
置10万元旅游诚信保障金，凡是到
海南旅游的人在酷秀平台上购买的
产品，遇到消费有违约问题，一律先
退款，并且双倍赔偿等。

（高峰）

■在五四青年节即将来临之
际，团市委联合市献血委员会办公
室在全市开展“弘扬五四精神·奉献
青春热血”无偿献血活动。流动献
血车可上门采血，有意献血的青年
可拨打13938881758、62319241咨
询报名。联系人：王欢欢。

（李冰 秦卫红）

活水注入邙山渠

在位于西工区红山乡寨坪村的金水
河水库边上，记者看到，水泵将金水河水
缓缓输入渠道。

该水库属于小 I 型水库，于 2008 年
除险加固，2011年竣工。水库设计总库
容 731 万立方米，是邙山渠市区段的渠
首。

4月5日，金水河水库开泵将水送至

邙山渠苗沟邙铁连接线处。由于渠道较
长，经过十几天的输送，该渠市区 10 公
里段开始正式通水。

市水务局河渠管理处相关负责人
说，作为“引黄入洛”工程的一项重要内
容，我市将从小浪底南岸引水口分水枢
纽引水，通过 20 公里隧道穿越邙山，经
金水河水库调蓄后，一路黄河水直接进
入涧河市区段上游，补充中州渠和洛河
水量；另一路由邙山渠向东进入瀍河市
区段上游，补充瀍河水量。

目前，因瀍河正在进行河道施工，且
“引黄入洛”工程还未完工，邙山渠最远
只能通水至苗沟邙铁连接线处。“现在，
邙山渠的水流量为每秒0.35立方米，待

‘引黄入洛’工程完成后，水流量可达每
秒2立方米。”该负责人说。

城区北部再添绿色生态屏障

邙山渠修建于1958年，渠首位于新
安县磁涧镇金家村西。渠水自西向东流

经涧西区、西工区、老城区向东流入瀍
河，全长26公里。此前主要功能为灌溉
和防洪。由于年久失修，近年，邙山渠市
区段几乎没有来水，有些渠段成了污水
沟。

2011年，我市开始对邙山渠金水河
水库至瀍河15公里段进行全面治理，治
理内容包括截污、清淤、硬化，改建节制
退水闸3座，新建壅水闸9座，使渠道内
保持水深0.5米至1.2米。去年牡丹文化
节前夕，15公里长的邙山渠市区段成功
进行试通水。

未来，“引黄入洛”工程完工后，邙山
渠就可为瀍河提供景观用水。届时，黄
河水可通过邙山渠被送入瀍河、涧河、铁
路防洪渠、中州渠、九洲池等，整个洛河
以北城市区的水系将被盘活，涧河、瀍
河、邙山渠、中州渠水量小、水质差的状
况将得到改善。此外，邙山渠还将承担
沿线雨水汇流和防洪任务。

目前，邙山渠沿线附近的绿化带正
在梳妆，管理设施、休闲设施、渠畔广场、
跨渠景观小桥等正在修建。今后，沿岸
居民可足不出户就能欣赏水系美景。这
条绿色生态屏障，也将为洛北城区再添
市民亲水休闲平台。

本报记者 王晓丹 通讯员 王素荣
文/图

洛北城区再添亲水休闲平台
邙山渠市区10公里段近日正式通水

目前，备受瞩目的
“引黄入洛”工程正在
紧张施工中。近日，作
为“引黄入洛”工程的
一项重要内容，贯穿城
市北线的邙山渠市区
10公里段正式通水，不
仅盘活了洛河以北城
市区水系，也为沿岸居
民打造了一个亲水休
闲平台。

GDP增速7%！上周，国家统计局公
布了一季度经济数据，引起各方关注。
去年，我国GDP增速为7.4%，创下24年
来新低；今年全国两会期间，政府工作报
告提出今年经济增长目标为 7%左右。
7%，意味着什么？

专家普遍认为，数据显示当前经济
下行压力仍较大,但增速放缓并没有那
么可怕，“基数大了，增幅就会下来”。中
国经济总量去年已迈过 10 万亿美元大
关，现在每增长1个百分点带来的经济增
量，相当于2009年增长两个百分点。此
外，中国经济已不再走粗放式增长老路，
增速放缓也是政府主动调控的结果。

“宏观政策仍需加大稳增长力度，经

济增长的积极因素正在积累。”专家认
为，拉动经济增长的传统动能正在下降，
目前着力推进的产业、区域和融资三大
结构调整，有望成为助力中国经济未来
发展的新“三驾马车”。大力推进简政放
权、加快自贸区建设、推进“一带一路”战
略等政策红利的影响将持续显现，二季
度以后经济增速有望企稳。

从微观来看，当前社会投资创业热
情和信心依然较高。上周国家工商总局
发布的市场主体发展报告显示，今年一
季度，全国新登记企业84.4万户，较去年
同期增长 38.4%；新登记企业注册资本
（金）达到 4.8 万亿元，同比增长 90.6%。
去年商事制度改革实施以来，注册资本

认缴制、先照后证、年报公示制、“三证合
一”改革等举措接连推出，大众创业风气
日渐浓厚。

上周，“A 股牛”不仅轻松收复 4000
点，而且盘中一举冲过4300点，周涨幅高
达6.27%。有分析认为，改革红利已成为
A 股上行的主要动力，经济新常态意味
着经济正处于一个健康周期的起步阶
段，市场的短期调整无法预料，但是长周
期向上的预期正在形成。

“决不可受‘宁可买错，不可错过’等
观点误导，要充分估计股市投资风险，谨
慎投资，量力而行，不跟风，不盲从。”上
周，证监会主席肖钢亲自对排队入市的
新股民喊话提示风险。而为了防范系统

性风险，A股又推出了上证50股指期货
和中证500股指期货。

上周，在李克强总理的敦促下，工信
部表示，今年将大幅提升网速，降低手机
流量资费。有调查显示，近7成上网者每
个月上网花费在50元至200元，其中，三
成多网友每月网费在 100 元至 200 元。
要想让“互联网+”之风愈演愈烈，此举势
在必行，值得期待。 （郭宁康）

增速放缓不必慌 创业热情仍高涨

几天前一个早上，68岁的瀍河回族
区旭升社区居民李周娃像往常一样五更
就起床了，给家人做好饭后出了门。碰
见他的老友都知道他的习惯：晨练推个
车，却并不骑。

这是为啥？
“除了代替拐杖保持身体平衡，推车

子还有个好处，临时有事儿想骑了骑上就
走，不想骑就走着和老友说道说道最近参
加的公益慈善活动，挺好。”李周娃说。

李周娃的故事，有老有新，最近一次
被大家关注，是他的一个“第一”，今年3
月，他捐资1000元设立我市首个慈善冠
名基金——李周娃拥军优属基金。此

前，他的名字总是隔三差五地出现在报
纸上。

1971 年，李周娃从部队转业，1993
年调入我市某印刷厂，同年下岗。上有
老下有小的他在西工区摆起蒸馍摊儿，
还蹬着三轮车给工地送馍，一个月下来，
他赚了 200 多元，常来买馍的人都清楚
他的生意里有多少“水分”：遇乞丐，不收
钱给口吃的；遇农民工，每个馍只赚1分。

1997 年 5 月，一场为见义勇为者捐
款的募捐活动在我市举行，衣服破旧的
李周娃看到逝者家属生活的艰苦，没说
啥，只是默默地将口袋中仅有的30元放
进了捐款箱里，那年，他50岁。

摆在记者面前的，是李周娃多年的捐
助账本和印有需要救助信息的报纸，100
元，200元……一共88笔有3万余元。

说话间，李周娃91岁的岳母刘惠娥
走出门来，尽管听力不太好，老太太还是
直夸女婿的好：“平常有个啥事儿都帮我
干，我这辈子，真是享了福。”

2012年，因患肠息肉，李周娃住进医
院，期间，一名女大学生因患尿毒症离
世，让病床上的李周娃对生命的价值进
行长时间的思考。

“我的身体一天天衰弱，不少器官还

算健康，为何不能让我的生命在别人身
上得到延续。”李周娃捐献遗体的想法虽
然遭到家人反对，但禁不住他反复劝说，
子女们含泪在申请书上签了字。康复
后，他开始动员身边的人，为他们详细解
说遗体捐献的意义。

面对起初不少人的冷眼，他不气馁：
“大家不理解，需要我反复讲他们才能明
白。”如今，包括老伴儿刘爱琴，越来越多
的中老年人加入了李周娃的队伍。

“前一阵清明节，电视和报纸上都
说，今后要大力推行绿色殡葬，很多人观
念还是转不过弯儿，我愿意带这个头。”
李周娃说。

采访结束，李周娃的手机又响了起
来，是市慈善总会的工作人员打来的，原
来，他还要鼓励几名了解慈善冠名基金
的朋友，和工作人员一起协调如何设立
更多的慈善冠名基金呢！
本报记者 苏楠 特约记者 王少峰 文/图

李周娃：活着做公益，逝去有意义

李周娃和老伴儿正在看捐献遗体证书

摄于邙山渠红山工业园区段


